

están en poder del G-bierno va, sicudo la lista siguiente la que triunfo:

Municipales:

- Sr. D. Antonio R. Vaquero.
« Antonio Fernandez.
« Mauricio Gonzalez.
« Juan R. Elizalde.

Suplentes:

- « Alberto Marquez.
« Jorge Sartorius.

Ahora el vecindario se dispone para Enero y va a celebrar el recibimiento del Juez de Paz que se nombre, sea Juan, Pedro o Diego, y la instalacion de la municipalidad con todo bombos; se preparan para hacer una fiesta como la de la Recoleta.

La inscripcion en el Registro Civico se empezó en el juzgado. Ya se sabe la distancia que este está del Pueblo y que queda en el último rincón del Partido. Que cosas las de este mundo!

A mi regreso a Rauch, la semana entrante, voy a levantar una estadística exacta del Pueblo y la enviaré al Monitor para que los lectores se persuadan de la verdad, pues cualquier cosa que diga quizá lo crean exagerado: toda ponderación es poca.

B Arancivia.

BOLETIN DE LA SEMANA.

El viaje del Presidente.

El despacho de S. E. el señor Presidente de la República permaneció ayer completamente solo. No se ha dado decreto delegando el poder, y se ignora la razon de esta omision.

Se asegura oficialmente que el Sr. Presidente habia participado su ida al Dr. Alsina.

Sin embargo, ayer no acudió al despacho el Vice-Presidente de la República.

Los señores Ministros han asistido a sus oficinas.

Sobre los motivos del vinje corren rumores graves en las mismas fuentes oficiales.

La version mas exacta es que el Coronel Gainza llamó urgentemente al Presidente.

Se agrega a esto que la situacion de Entre-Rios es muy vidriosa en estos momentos.

Tal es lo que ayer se hablaba en las altas regiones oficiales sobre la partida inesperada del primer magistrado del país.

La Prensa.

Segun un telegrama dirigido a «La Pampa» desde el Rosario el vapor Emilia que llevaba el Presidente de la República al Paraná, varó en medio camino.

El Presidente desembarcó en el Rosario seguido de su escolta y de las ametralladoras; se dirigió a la Gestatura y formaron allí el batallón de gendarmes y el tres de línea.

Añade que la conferencia del Presidente con el Sr. Gainza se celebrará en el Rosario.

El Gobierno Nacional en acefalía.

Con motivo de no haber asumido el mando el Vice-Presidente de la República, no obstante la ausencia del Presidente, «La Pampa» hace las reflexiones siguientes: «Eso tiene el ser candidato para Presidente.

Por eso se vé como se vé el Vice-Presidente, haciendo tan pobre figura. Así lo han puesto sus trabajos electores.

No puede asumir el mando, porque teme hacer mas práctica la doctrina de

que es reeleccion el elegir Presidente al Vice-Presidente.

Quiere ofuscar al pueblo con el juego de cubiletos de no ejercer el Ejecutivo, para que no dican que hay continuidad en esas funciones provisionarias y las de la próxima Presidencia.

Pero con esto no debilita a las convicciones populares; al contrario, con ello prueba que por llevar adelante sus ambiciones, nada le importa sacrificar sus deberes y violar la constitucion.

Y la constitucion esta violada; porque no viene a ejercer el Poder Ejecutivo hoy como ella se lo manda en ausencia del Presidente.

Cuat ro no chos y cuatro dias hace que el Vice-Presidente la viola, se burla de la República, la denigra no asumiendo el mando y no ocupando su puesto de honor y de deber, mientras perciba su sueldo por funciones que no ejerce debiendo ser reclas.

Toma de Gualaguay.

Ayer hemos sabido por cartas de un fugitivo, que las armas nacionales acaban de sufrir un nuevo revez aunque de detalle.

Las hordas de Lopez Jordan han tomado el pueblo de Gualaguay.

El comandante de esta plaza, Señor Martinez, fué muerto, así como cinco oficiales y otros soldados.

El resto de la guarnicion es prisionero.

Esperamos detalles de un corresponsal especial.

El que da estas noticias, por cartas, fugó con otros de Gualaguay.

Este pueblo es de los departamentos ocupados y garantidos por el señor Gauza.

La Prensa.

Incidente sangriento.

El Doming en la parroquia de San Juan Evangelista tuvo lugar un hecho sangriento, cuyos pormenores van en seguida.

Un individuo apellidado Villagra, Alsinista, se habia presentado armado con un gran pañal, ante la mesa inscripciona.

Este individuo fué causa de un incidente a consecuencia del cual se suspendió la inscripcion en la parroquia.

Pocos momentos despues se presentó a un limpia botas y le mandó lavar las que calzaba.

Aquel no obedeció, temiendo que no le bonara su trabajo.

El individuo se sentó entonces sobre la caja del limpia botas y no queria abandonar la amenaza-dolo.

El ofendido requirió el auxilio de la autoridad.

Quando esta acudió é intimó al individuo Villagra que renunciara a sus pretenciones contra el limpia botas, se resistió desmenuando el enorme pañal de que iba armado.

El comisario del distrito, señor Tuñer, se le aproximó entonces y le ordenó guardar el arma.

Villagra en vez de hacerlo, agredió al representante de la autoridad.

El señor Tuñer sacó su revolver y dirigiéndose al insubordinado le dijo, estas ó analogas palabras:

«Si V. insiste en acometirme, me obliga a hacer uso de mis armas. Así se cedió efectivamente.

El agresor pretendió llevar con el Comisario; pero este le contuvo con un tiro.

Herido Villagra, continuó su resistencia.

Después fué herido de dos tiros mas por el auxiliar del Comisario Sr. Carbone, resultando su muerte.

La Prensa.

Desórdenes.

El Domingo durante la Inscripcion y

a ciertas horas del dia las calles de esta ciudad eran recorridas por agentes de los partidos que iban y venian a la Policia.

Seguian esas escuadrones de vigilantes de caballeria y compañías de infanteria que a gran prisa acudian a los parages donde el orden parecia ser amenazado.

En Monserrat tuvo lugar un grave conflicto.

Parece que la mesa se negó a inscribir a un mitrista.

Esto se indignó y prorrumpió en vivas al General Mitre.

Los vivas se hicieron generales y fueron contestados por los contrarios.

La excitacion se hizo general.

Un hombre de aspecto vulgar se desprendió del grupo alisnista y armado de un pañal promovió el conflicto.

Inmediatamente desnudaron sus armas todos.

La Policia se interpuso entre unos y otros, en considerable número de vigilantes, y aunque el individuo referido no fué prendido, segun parece, se logró evitar un choque que hubiera sido horrible.

Alli habia mucha jente armada de pañales resuelta a una lucha encarnizada.

En las zonas contiguas habia tambien a gentes desconocidas a la lucha.

Mientras transcurria estos momentos de confusion, en que los gritos, las amenazas y las invocaciones, llenaban los aires, los mitristas comenzaron a concentrar sus elementos en esa parroquia.

Así al poco tiempo llegaba un grupo como de doscientas personas dando vivas al general Mitre.

Los grupos engrasaban y a las dos de la tarde habia en la cuadra de Monserrat cerca de seiscientos personas mitristas.

Un secretario del Dr. Alsina se dirigió al principio a caballo y a gran galope a la policia a pedir auxilio de la fuerza pública diciendo:

«Son mas de 700, Señor, no los podremos contener, han traído gente de la Boca y de otras partes.

«Estas patabas fueron dirigidas al Sr. O'Gorman en la calle de Victoria por el ofendido secretario en voz tan alta que fueron oidas por los transeuntes.

A la azon el Sr. Jefe de Policia se dirigió a Monserrat y ya habia mandado fuerzas suficientes.

Por la noche algunos barrios de la ciudad eran recorridos por partidas alisnistas.

En la esquina de las calles de Belgrano y Lima, una de estas partidas prorrumpió en amenazas al general Mitre, al partido Brasileño y continuó con gritos anal-gos agrediendo por personas que merecen fe que dispararon varios tiros al aire.

Eran pronunciados abajo de los balcones del comité parroquial mitrista.

En otros barrios apartados tuvieron lugar actos analogos.

Una Señora se presentó ayer al oficial mayor de la policia pidiendo, según decia, garantías contra los alsinistas, agregando que un grupo habia pasado por su casa dando gritos desesparados y rayando las puertas, ventanas y paredes con los pañales.

A propósito de estos escándalos, el Gobierno de la Provincia celebró ayer un acuerdo.

Parece que adoptará energicas medidas para garantizar el orden.

La Prensa.

Table with 2 columns: School Name and Student Count. Includes schools like ESCUELA N.º 2, ESCUELA N.º 3, ESCUELAS N.º 4, ESCUELA N.º 5, ESCUELA N.º 7.

Movimiento de policia. Se estan instruyendo diligencias contra Florencio Ferreira por lesiones a Venancio Utrabal y contra Idelfonso Gutierrez por presuncion de hurto de una oveja...

De la Cruz, Noviembre 22 del 1873. J. Silverio Morales. D. funciones. No ha habido en la presente semana.

Juan Cadaval (Cura vicario.)

REVISTA COMERCIAL.

BUENOS AIRES. — DIA 17 —

Las operaciones en lanas se presentan hoy algo dificiles, con poca interes y algun pequeño descenso en sus precios...

Los temas sin entrada; varios lotes en depósito por realizar, pues el deseo de los tenedores es vender.

Los pocos entranas de lanas que hemos tejido y el interes reducido que manifiestan compradores y vendedores, hacen facilitar los negocios en este terreno.

Nada notable en los demas fntos; manteniéndose en calma los vacunos sin interes en plaza.

ULTIMAS VENTAS. Lanas. Mestiza fina. ps. 75, 76 y 78 arroba. id. buena " 70, 72 y 73 id.

Cueros vacunos. Dos lotes mezcla ps. 169 pesada. Cierros lanares.

De matalero 25 y 26 rs. lib. De campo 24 id. Corle ritos sin demanda ps. 7 docena.

Sebo. Pisado ps. 28 y 29 arroba. En paizas 39 id. Casco de campo " 41 y 42 id.

Trigos. Dos lotes, del Salta ps. 165 y 180 fag. Waiz.

En esotra ateo fl jo ps. 52 a 54 fanega. Desgranado amarillo " 46 y 48 id.

Harina. Segun clase ps. 32 a 34 arroba.

AVIS A ULTIMA HO A.

Buena oportunidad. Gran venta de papas a diez pesos arroba; al que como mas de cien arrobas se le rebajará dos en arroba.

Para tratar ocurrir a la casa de D. Ignacio Ayarza.

CRÓNICA LOCAL.

Exámenes. Los exámenes de las escuelas rurales de este País os dando el resultado que publica...